

Alejo Peralta
FUNDACIÓN

Informe 2021



La Magia de un Deseo Fundación Infantil, ac.

La **Fundación Alejo Peralta** ha acompañado a La Magia de un Deseo desde su creación, y este año a través de un donativo económico continuamos apoyando la importante misión que al trabajar con niños y jóvenes mexicanos de entre 4 y 17 años en estado de enfermedad terminal, degenerativa, crónica o que pueda poner en riesgo su vida.

La institución busca realizar un deseo especial para el paciente. De esta manera pretende que más allá de una sonrisa, tengan un día lleno de ilusión y alegría que pueda afectar positivamente en su estado de salud. Se cree firmemente que el estado emocional puede intervenir en el proceso que está sufriendo el niño o joven en ese momento determinado de su vida.



Beneficencia

Donativo de despensas

Un sin número de personas han sido afectadas alrededor del mundo por la crisis económica derivada por el COVID-19, y que ha golpeado duramente el desempeño laboral de las personas en todos los niveles, es por ello que en el año 2021 realizamos una campaña de donación de despensas a personas de muy escasos recursos que, derivado del encierro a causa de la pandemia, de la pérdida de fuentes de trabajo y de sus ingresos, se han visto afectadas.

Gracias al donativo de 4,000 despensas que recibimos por parte de *Fundación Farmacias del Ahorro*, tuvimos la oportunidad de beneficiar a habitantes de las si-



guientes comunidades del Estado de México: San Felipe Coamango, San Juan Tuxtepec, Dongu, La Esperanza, Barajas, Cadenquí, Chapa De Mota, Damate, Danxho, Dhalle, Ejido de Barajas, El Chabacano, El Puerto, El Quinte, El Salto, Exhacienda de Bodengui, La Alameda, La Concepción, La Ladera, La Loma, La Palma, Las Ánimas, Los Limones, Macavaca, Mefi, Rancho El Tejocote, La Soledad, San Francisco de las Tablas, San Gabriel, San José Ampabi, San Juan Tuxtepec, Balneario San Rafael, Santa Elena, Santa María Tenjay, Venú, Ventey, Xhoñe, Xhote, Lerma, Temascalapa, Texcalyacac, Tlamanalco.

Nuestro especial agradecimiento a Jorge Franchini, Director de *Fundación Farmacias del Ahorro*.



Un Invierno Sin Frío

Este año fue muy especial, ya que en medio de la crisis sanitaria mundial por COVID-19, la **Fundación Alejo Peralta** reactivó la colecta de cobertores, ropa de invierno y juguetes, que tuvo gran éxito lo cual nos permitió beneficiar a más de 2000 personas de distintas comunidades del Municipio de Chapa de Mota en el Estado de México.

Por razones de seguridad y evitar contagios, con apoyo del Municipio se organizaron múltiples entregas en distintas fechas para no conglomerar grandes números de adultos y niños quienes recibieron de manera segura los donativos. Las localidades que se beneficiaron fueron: Damate, El-

Chabacano, San José Ampabi, Xhoñe, La Palma y San Juan Tuxtepec.

Agradecemos a *Grupo GICSA* por la donación de juguetes y cobertores, a Grupo IUSA por su apoyo en la logística de recolección y entrega de donativos, y a todos los amigos de la **Fundación Alejo Peralta** por sus donaciones como cada año.

Un Invierno Sin Frío, es un programa anual de la **Fundación Alejo Peralta**, para más información y realizar donativos visitar el sitio: www.fundacionalejoperalta.org





CYWN de México, AC

En el año 2020 la **Fundación Alejo Peralta** otorgó un donativo para la cimentación del nuevo centro de CYWN de México, AC. Con el fin de dar continuidad a los trabajos de edificación y operación de las

nuevas instalaciones, este 2021 se entregó también un importante donativo que permitirá que se concluya la construcción y así dar inicio a los servicios que recibirán más de 4000 familias de escasos recursos.



**DIF Sinaloa
Rodada 200k
“Estamos Contigo”**

La **Fundación Alejo Peralta** otorgó un donativo para apoyar la realización de la Segunda Rodada 200k “Estamos Contigo”, que se llevó a cabo el domingo 7 de marzo de 2021. Rosy Fuentes de Ordaz, presidenta de DIF Sinaloa, informó que el objetivo es sensibilizar a la ciudadanía para que recaudar fondos para las familias con niños que requieren una cirugía de corazón.

La ruta fue Culiacán-Los Mochis y se integró por un grupo de 100 ciclistas de alto rendimiento con experiencia en rodadas de fondo y de gran distancia.

El Gobierno del Estado que encabezaba Quirino Ordaz Coppel en coordinación con el *Hospital Pediátrico de Sinaloa* lanzaron las Jornadas de Cirugías de Corazón para Niñas y Niños, por esta razón se sumaron a esta causa por la cual rodaron de nuevo. El objetivo fue romper la meta de 1.5 millones de pesos.

Actualmente el Hospital Pediátrico de Sinaloa, tiene un registro de 48 niñas y niños que requieren esta intervención, de los cuales 4 ya fueron operados.

Fundación Amigos del Instituto Nacional de Ciencias Medicas y Nutrición, AC

Fundación Amigos del Instituto Nacional de Ciencias Medicas y Nutrición, AC del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán brinda atención médica de tercer nivel a adultos, que desde sus orígenes fue concebido como una instancia de respuesta especializada a las necesidades de salud de la población en materia de nutrición y medicina interna.

El licenciado Pablo Peralta a través de la **Fundación Alejo Peralta y Díaz Ceballos, IBP**, ha otorgado un donativo económico para continuar apoyando su misión.

Fondo Común

Fondo Común es un programa creado y conformado por colaboradores de Grupo IUSA, quienes se han organizado para recaudar fondos de manera voluntaria y así otorgar apoyos a personas de su comunidad, este año los beneficios entregados fueron:

IUSA Aragón

- 1 Apoyo para cirugía
- 1 Placa dental
- 1 Concentrador de oxígeno en comodato
- 1 Lentes

IUSA Pastejé

- 24 Sillas de ruedas
- 30 Lentes con graduación
- 1 Tanque de oxígeno
- 3 Medicamentos
- 35 Auxiliares auditivos
- 9 Moldes para auxiliar auditivo
- 5 Andaderas
- 5 Bastones
- 1 Carriolas
- 2 Cirugías
- 2 Bolsas para diálisis
- 1 Bolsas para colostomía
- 1 Muletas
- 2 Nebulizadores
- 2 Apoyos para pañales adulto
- 1 Glucómetro
- 1 Férula para reposos nocturnos



Universidad Anahuac

La Cátedra Carlos Peralta en Salud Pública nace gracias al apoyo de la **Fundación Alejo Peralta y Díaz Ceballos, IBP** y de la Universidad Anáhuac México. Esta Cátedra se creó con fin de fortalecer la vinculación académica orientada a la investigación, la docencia y la acción social, en beneficio de la salud de las personas. Fundada en la *Facultad de Ciencias de la Salud* y en colaboración con el *Instituto de Salud Pública Anáhuac* (ISPA), la Cátedra Carlos Peralta en Salud Pública ha realizado un trabajo sostenido en investigación, acción y participación social alrededor de los problemas de salud más apremiantes de la población, con especial énfasis en la prevención de violencia en todas sus formas, así como en la de accidentes viales. La cátedra mantuvo una fuerte vinculación con organizaciones nacionales e internacionales para el desarrollo de productos de investigación, liderazgo, capacitación, intervenciones y atención a víctimas, tanto para el sector público como para el privado. Algunos de estos organismos son la Alianza Nacional por la Seguridad Vial (ANASEVI), la Alianza Global para la Prevención de Violencia de la Organización Mundial de la Salud (OMS), el Foro Global para la Prevención de Violencia de la Academia Nacional de Ciencias, Ingeniería y Medicina de Estados Unidos, el Comité Científico del Center for Global Nonkilling de Estados Unidos y la Red de Universi-



dades del Toyota Collaborative Safety Research Center, así como la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID, por sus siglas en inglés).

Educación

ARTENE, AC

En el mes de septiembre de 2021 la **Fundación Alejo Peralta** otorgó un donativo para apoyar la labor de ARTENE, AC, que un *Centro de Investigación e Iniciación Musical* que se basa en el Método de Educación Musical Infantil creado por el compositor mexicano César Tort Oropeza, doctor en Pedagogía Musical Infantil por la UNAM. El método está diseñado para crear conjuntos orquestales y corales de manera lúdica, en el que ejecuta piezas musicales desde muy sencillas hasta de un alto grado de complejidad, utilizando instru-

mentos musicales adaptados didácticamente.

La beca otorgada por la **Fundación Alejo Peralta** para una de sus alumnas cubrió los siguientes gastos:

- Seguro Escolar
 - Inscripción Anual
 - Mensualidad
- Clase de Grupo (orquesta):
2 horas semanales
- Clase de Coro:
2 horas semanales.

Gastos de conciertos de coro y orquesta Incluye ensayos, programas y conciertos en diciembre y fin de cursos, junio y julio.

Uniforme para concierto del Instituto Artene.

Las mensualidades cubren los honorarios de las maestras titulares de estos grupos.

Coro de padres familia de los niños de Iztacalco.





Petra Ediciones, SA de CV

En el mes de febrero de este año editorial Petra Ediciones, SA de CV y Peggy Espinosa realizaron una muy importante donación a la **Fundación Alejo Peralta**, de 4,577 hermosos libros de arte para niños, de destacados e importantes autores.

Justo al inicio de la pandemia por COVID-19 cuando las escuelas recién cerraban sus puertas y los niños se iban a casa como lo determinaba la Secretaría de Educación Pública, la **Fundación Alejo Peralta** se dio a la tarea de buscar distintas bibliotecas que por su ubicación han estado en condiciones de olvido y por consecuencia de un terrible rezago, así fue como en un muy complejo momento donde estábamos encerrados directivos de escuelas, encargados de bibliotecas, transportistas, encargados de almacenes y personal operativo; trabajamos durante semanas para distribuir los libros en las siguientes bibliotecas:





- Unidad Educativa Ernesto Peralta Quintero, AC 930
- Primaria Benito Juárez 278
- Primaria Miguel Hidalgo 276
- Primaria Mtro. Isidro Martínez 275
- Primaria Niños Héroes 273
- Primaria Francisco Javier Mina 141
- Primaria Emiliano Zapata 512 turno matutino
- Primaria Lic. Benito Juárez 513
- Primaria Melchor Ocampo 149
- Primaria Emiliano Zapata 276 turno vespertino
- Primaria Lic. Ponciano Arriaga 516
- Primaria Ignacio Manuel Altamirano 148 turno matutino
- Biblioteca de la CVM en Tlalpan CDMX 28
- Biblioteca de la comunidad de Mazunte en Santa María Tonameca en el estado de Oaxaca 28
- Fundación CAAREM 177



Ensamble

Dando seguimiento al trabajo colaborativo entre distintas organizaciones en apoyo a la crisis por COVID-19, se implementó un programa con *Save the Children México* y *Ventila tu casa*, para donar y capacitar escuelas públicas; filtros de aire y medidores de CO₂, todo para ayudar a garantizar el regreso seguro a clases a través de una campaña informativa sobre cómo protegerse y reducir los riesgos de contagio.

Proyecto

La pandemia de COVID-19 es la más grande emergencia en nuestros tiempos. Ésta es una crisis sin precedentes que ha impactado el derecho a la salud, la protección y la educación de niñas, niños y adolescentes. Ante esta situación, la recomendación internacional es poder garantizar un regreso a clases presenciales de manera segura lo más pronto posible, garantizando que la salud, la protección y la educación de niñas, niños y adolescentes esté en el centro de las estrategias de los actores clave.

El objetivo es contribuir con el retorno seguro a clases de 30,000 niñas y niños, que, por las condiciones de infraestructura de sus aulas, su asistencia a la escuela se ve li-

mitada y que, por el nivel de ingresos económicos en sus familias, la mayoría de ellos no cuentan con dispositivos electrónicos que les permitan tomar las clases a distancia. Para la intervención se considera:

Entrega de equipo para la construcción de filtros de aire

Un ventilador de alta potencia y un medidor de CO₂, equipo que servirá también para las acciones de monitoreo y evaluación del proceso.

Formación para el bienestar personal y comunitario

El incremento de conocimientos entre las personas miembro de la comunidad educativa favorecerá la ejecución de actividades que contribuyan tanto a la mitigación de riesgo de contagio de enfermedades, como a la mejor convivencia en el retorno a clases. Esta formación será reforzada con una campaña informativa que consiste en videos, webinars e infografías.

Monitoreo de acciones

Con un sistema de monitoreo accesible, sencillo, confiable y con sentido práctico para el personal docente, se buscará medir, entre otros elementos, la aceptación entre la comunidad educativa del mecanismo de prevención y mitigación de riesgos y el uso del equipo y efecto en el espacio.